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Renato Filho confirma 
candidatura a 
deputado federal fora 
do grupo de Dantas

Sem meritocracia, 
filho de 18 anos 
de Lira assume 

cargo com salário 
de R$ 8 mil

Álvaro Lira inaugura vida política sendo nomeado na Prefeitura de 
Barra de São Miguel
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BOCA NO TROMBONE

Cibele Moura critica opositores da
reeleição da Mesa Diretora da ALE

Deputada defende decisão unânime e rebate críticas feitas 
apenas nas redes sociais

POLÍTICAÉ BARRA!

Lula venceria 
qualquer 

adversário 
na eleição 

de 2026, diz 
pesquisa

No cenário que simula uma 
repetição das eleições de 2022, 
Lula aparece com 44% das 
intenções de voto

Emissora usa 
lei assinada 

por Collor 
para tentar 

romper com 
empresa de 

ex-presidente

Globo recorre ao STJ para encerrar
contrato com TV Gazeta em Alagoas

O MUNDO GIRA



Nada como um bom tribunal para 
resolver pendências familiares. Mas, ao 
que parece, até as altas esferas da Justiça 
estão se tornando palco da guerra entre 
a Globo e a TV Gazeta, a emissora 
de Fernando Collor, em Alagoas. A 
disputa não é apenas uma questão de 
contrato – é uma batalha de titãs, onde 
as forças que sustentam o império 
global se chocam contra os últimos 
resquícios do poder político e financeiro 
do ex-presidente. E quem ganha? Bem, 
ninguém, mas a história nos deixa uma 
lição sobre o poder da negociação e da 
resistência.

A TV Globo, em sua tentativa de 
cortar laços com a Gazeta, invoca a Lei 
nº 8.437/1992, uma lei criada em plena 
era Collor, para colocar fogo na decisão 
do Tribunal de Justiça de Alagoas. 
O recurso, que já está nas mãos de 
Herman Benjamin, presidente do STJ, é 
a cartada final de um jogo de força que 
já se arrasta por meses. De um lado, 
a gigante da comunicação, alegando 
que o contrato com a Gazeta fere a 
sua liberdade de ação e põe em risco a 

“imparcialidade” da programação. Do 
outro, a Gazeta, que vê sua sobrevivência 
econômica ameaçada, já que o acordo 
com a Globo responde por 72% de sua 
receita. Aqui, o dilema é claro: sobreviver 
ou cumprir princípios? A Globo parece 
preferir a segunda opção, mas a verdade 
é que as finanças falam mais alto do que 
qualquer palanque moral.

Enquanto isso, o ex-presidente 
Fernando Collor tenta se manter de pé, 
enfrentando penhoras de bens, dívidas 
trabalhistas e uma crise financeira que 
parece não ter fim. Sua situação reflete o 
que muitos chamam de decadência, mas 
para ele, é apenas mais um capítulo da 
política que se arrasta para dentro de 
sua vida pessoal. E quem paga a conta? 
A Gazeta, claro, que já foi forçada a 
ir para a Justiça para garantir que o 
contrato fosse cumprido. Nada como 
um bom dilema jurídico para turbinar a 
sobrevivência política.

Agora, é impossível ignorar que essa 
batalha não envolve apenas contratos 
e ética editorial. Estamos falando de 
interesses muito mais profundos. A 

Globo, com sua programação engessada 
e muitas vezes arcaica, vê na Gazeta 
não só uma dificuldade operacional, 
mas um obstáculo político. Já a Gazeta, 
por sua vez, simboliza o que resta de um 
poder local que, em muitos aspectos, é 
um reflexo do que ainda tenta resistir 
ao domínio dos grandes conglomerados 
de mídia. E, no meio disso tudo, quem 
realmente perde é o público alagoano, 
que assiste ao espetáculo de poder sem 
ter voz para decidir.

Aos poucos, vamos percebendo 
que o que está em jogo aqui não é a 
“qualidade” da programação nem a 
“independência” editorial, mas um jogo 
de forças onde quem tem mais poder 
quer esmagar quem ainda pode resistir. A 
Globo e Collor, dois símbolos de tempos 
passados, se encontram agora em um 
impasse que, no fundo, é uma luta por 
sobrevivência política e econômica. A 
moral da história? No Brasil, até as 
disputas de bastidores têm o poder de 
virar um verdadeiro show, com direito 
a todos os ingredientes de uma novela, 
exceto os finais felizes.
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PALAVRA DO EDITOR

EXPEDIENTE

Vereadores por Maceió seguem 
moda’ usada por Leonardo Dias

É o tal do colete, uma 
forma de uniforme que na 
política serve para se destacar 
e sinalizar uma situação ou 
para transmitir mensagens 
como quem trabalha e que 
está em campo.  

O primeiro a usar essa 
estratégia desde o seu primeiro 
mandato foi o vereador por 
Maceió Leonardo Dias (PL), 
que usou o vestuário, que 
raramente tira, para que as 
pessoas nas ruas soubessem 
quem ele era.

Lançada a moda, digamos 
assim, agora fazem uso dela os 
vereadores David Empregos 
(União Brasil) e o Delegado 
Thiago Prado (PP).

Em suas redes sociais, o 

primeiro publicou um vídeo 
sobre a questão de transportes 
diante da secretaria Municipal 
de Educação.

O segundo gravou um 
vídeo sobre a volta às aulas 
em uma escola municipal 
neste início de ano letivo.

A verdade é que bem antes 
dessa moda retornar com 
força em Maceió, Ronaldo 
Lessa usou-a bastante quando 
foi governador de Alagoas, de 
1999 a 2006.

Diversos ministros do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
também assim se vestiram, da 
mesma forma como caiu no 
gosto do senador Renan Filho 
(MDB-AL), atual ministro 
dos Transporte de Lula.
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A Globo e o desespero do Imperador

C O L U N I S T A S

Voney Malta



já celebrou um novo contrato com outro grupo 
para transmitir a programação em Alagoas - a 
TV Asa Branca, que fica em Caruaru (PE).  A 
emissora pede para ser autorizada a romper com 
a TV Gazeta até julgamento dos recursos que já 
interpôs ao próprio STJ e no Supremo Tribunal 
Federal (STF), nos quais alega que o TJ-AL 
descumpriu as leis em sua decisão. 

A Globo argumenta a essa parceria 
prejudica a qualidade e a independência de sua 
programação, além de colocar em risco a ordem 
pública, econômica e social. A emissora defende 
que a TV Gazeta não oferece os padrões éticos 
e editoriais exigidos para a difusão de conteúdo, 
afetando a imparcialidade das informações 
transmitidas ao público 
de Alagoas. A 
Globo ainda 
reitera a 
l i b e r d a d e 
contratual e a 
necess idade 
de escolher 
parceiros que 
g a r a n t a m 
serviços de 
radiodifusão 
m a i s 

eficientes.
Por outro lado, a TV Gazeta alegou que a 

não renovação foi uma surpresa e que a Globo 
abusou da boa-fé, uma vez que o contrato 
representa 72% de sua receita, o que poderia 
levar à falência da emissora. Em decisão de junho 
de 2023, a 3ª Câmara Cível do TJ-AL ratificou 
a importância do contrato para a recuperação 
judicial da TV Gazeta, contrariando a opinião do 
Ministério Público, que não via necessidade de 
obrigar as emissoras a manter o contrato. 

Além do impasse judicial, Collor e sua esposa 
enfrentam dificuldades financeiras e penhoras. 
Devido a dívidas trabalhistas, as contas do casal 
foram bloqueadas, com um saldo significativo 
encontrado apenas nas contas de Caroline 
Serejo Collor de Mello, que teve R$ 476 mil 
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A TV Globo entrou 
com um recurso junto ao 
presidente do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
Herman Benjamin, para 
tentar derrubar uma decisão 
da Justiça de Alagoas que 
obriga a renovação do 
contrato da emissora com a 
afiliada TV Gazeta por mais 
cinco anos. O caso corre 
em segredo de justiça. A 
informação é do colunista 
Carlos Madeiro, do Uol. 

De acordo com a 
coluna, o pedido foi feito 
em 14 de janeiro, em mais 
uma tentativa da emissora 
de encerrar a parceria com 
a afiliada que pertence 
a Fernando Collor em 
Alagoas. O recurso direto à 
presidência do STJ seguiu 
a  Lei nº 8.437/1992, 
sancionada pelo próprio 
Collor quando era presidente 
da República. A possibilidade 
é usada raramente.

A Globo alega que a 
decisão do Tribunal de 
Justiça de Alagoas (TJ-
AL) força um princípio de 
preservação de empresa 
“de forma desproporcional 
e abusiva”. Cita ainda que 

A deputada estadual 
Cibele Moura (MDB) 
confirmou sua candidatura à 
reeleição para a Assembleia 
Legislativa de Alagoas 
(ALE) em 2026. A 
declaração foi feita durante 
sua participação no episódio 
132 do Canhão Podcast, 
onde também reafirmou seu 
apoio ao retorno de Renan 
Filho ao governo do estado.

Na entrevista, Cibele 
abordou sua relação com 
outros parlamentares e 
defendeu a reeleição da 
Mesa Diretora da ALE, 
aprovada por unanimidade. 
A deputada criticou aqueles 
que contestaram a decisão 
apenas nas redes sociais. 
“Se era tão errado, por que 
os deputados federais que 

Deputada defende decisão unânime e rebate críticas feitas apenas nas redes sociais
Cibele Moura critica opositores da reeleição da Mesa Diretora da ALE

criticaram não se posicionaram dentro dos 
próprios partidos? A turma gosta de postar 
coisa na internet, mas no bastidor da política, 
que é onde as coisas acontecem, movimentos 
não são feitos”, alfinetou.

A deputada também revisitou a polêmica 
da fantasia de índia, um episódio de 2019 que 
voltou a ser mencionado durante a entrevista. 
Cibele afirmou que a situação lhe trouxe 
aprendizados difíceis e destacou que o debate 
se restringiu ao ambiente virtual.

Outro tema abordado foi a fiscalização de 
transações via Pix pelo governo federal. Cibele 
criticou a medida e fez uma analogia com a 
tributação de produtos da Shein. “A população 
sempre espera o pior do governo, independente 
de posição ideológica, porque está acostumada 
ao pior. O governo errou ao mexer em algo 
que funciona e é elogiado internacionalmente. 
Politicamente, foi um tiro no pé - se tá bom, 
por que mexer?”, questionou.

Sobre o cenário político nacional, Cibele 
defendeu uma alternativa à polarização entre 

Lula e Bolsonaro nas eleições de 2026. 
“Enquanto estivermos presos a duas pessoas, 
estaremos discutindo apenas pessoas, e não os 
problemas do Brasil”, afirmou.

Durante sua participação no quadro De 
Frente com o Canhão, a deputada criticou o 
ator José de Abreu, afirmando que “homem 
que cospe em mulher não merece respeito”. 

Já em relação ao deputado 
federal Fábio Costa, destacou 
algumas discordâncias, mas 
evitou ataques diretos. Por 
outro lado, poupou de críticas 
o deputado federal Alfredo 
Gaspar e o prefeito de Maceió, 
JHC.

penhorados para pagar uma ex-
trabalhadora com câncer. Em 
outubro, a chácara de Collor em 
Campos do Jordão foi penhorada, 
e também uma cobertura duplex 
em Maceió, que não foi declarada 
à Justiça Eleitoral em 2022. Mais 
recentemente, em 3 de fevereiro, 
o juiz Hamilton Aparecido 
Malheiros determinou a penhora 
das cotas sociais das empresas 
de comunicação de Collor, 
para quitar dívidas trabalhistas, 
atendendo a um pedido de um 
ex-funcionário da TV Gazeta. As 
duas emissoras não comentam o 
processo judicial em andamento.

BOCA NO TROMBONE

Emissora usa lei assinada por Collor para tentar romper com empresa de ex-presidente

Globo recorre ao STJ para encerrar
contrato com TV Gazeta em Alagoas



de ingressar na política. Na cerimônia de posse, 
Arthur Lira quebrou o protocolo para esclarecer 
sobre a ausência do pai na cerimônia e enaltecer a 
participação do filho na campanha. 

“Álvaro foi meus olhos e ouvidos durante 
a campanha”, afirmou o deputado na ocasião. 
A gestão da Barra de São Miguel continua sob 
comando do grupo político de Arthur Lira, 
reforçando sua presença na administração da 
cidade.A nova função na administração pública 
municipal foi comemorada por Álvaro Lira, que 

fez questão de informar o cargo recém-recebido 
em seu perfil nas redes sociais. Em um post em seu 
Instagram, o filho de Arthur Lira compartilhou 
imagens de sua participação no evento oficial da 
prefeitura para celebrar a retomada do ano letivo 
nas escolas municipais, onde discursou.

Segundo a Prefeitura de Barra de São Miguel, 
Álvaro vai atuar no gabinete do prefeito, fazendo 
a articulação com os secretários. O filho do 
ex-presidente da Câmara, ao assumir o cargo, 
afirmou que a oportunidade era “uma forma de 
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O filho do deputado 
Arthur Lira (PP), ex-presidente 
da Câmara, Álvaro Lira, foi 
nomeado gestor administrativo 
da Prefeitura de Barra de São 
Miguel, litoral Sul do estado. 
Alvinho, como é chamado, 
tem 18 anos e recentemente 
passou a ocupar o cargo ligado 
ao prefeito Luiz Henrique Alves 
Pinto (PP). A informação é do 
jornal O Globo, mas o nome do 
rapaz ainda não consta no portal 
de transparência da prefeitura. 
Álvaro Lira vai receber salário 
mensal de R$ 8 mil, o segundo 
maior provento, abaixo apenas 
do salário do prefeito.

Luiz Henrique foi eleito 
em 2024 como vice-prefeito na 
chapa com o candidato Benedito 
de Lira, pai de Arthur Lira, 
que faleceu aos 82 anos no dia 
14 de janeiro, após se internar 
antes da posse para tratamento 
de um câncer. Com a morte 
de Biu Lira, o vice assumiu a 
prefeitura da cidade, um dos 
mais bonitos balneários do 
estado. Segundo a matéria do 
O Globo, durante a campanha 
eleitoral, Álvaro acompanhou o 
avô em praticamente todos os 
compromissos de campanha, 
demonstrando sua intenção 

Álvaro Lira inaugura vida política sendo nomeado na Prefeitura de Barra de São Miguel
É BARRA!

Sem meritocracia, filho de 18 anos de Lira
assume cargo com salário de R$ 8 mil

ALIADO

O ex-prefeito de União 
dos Palmares, Areski 
Damara de Omena Freitas 
Júnior, conhecido como 
Kil Freitas, foi nomeado 
diretor-presidente do 
Instituto de Inovação para 
o Desenvolvimento Rural 
Sustentável de Alagoas 
(Emater). A decisão foi 
oficializada pelo governador 
Paulo Dantas nesta terça-
feira, 11.

Segundo Diário Oficial, 
Kil assume o cargo, de 
provimento em comissão, 
em substituição a Moisés 

Ex-prefeito de União dos Palmares assume o cargo por nomeação do governador Paulo Dantas

Kil de Freitas é nomeado
Diretor-Presidente da Emater 

Leandro da Silva, que foi 
exonerado. 

Nas redes sociais, Kil 
Freitas agradeceu pela 
nova função. “O primeiro 
agradecimento é a Deus. 
Depois ao governador Paulo 
Dantas por me confiar mais 
essa missão”, declarou nesta 
quarta-feira, 12.

 Emater é responsável 
pelo desenvolvimento de 
políticas e projetos voltados 
à inovação no setor rural em 
Alagoas, atuando diretamente 
no apoio a pequenos e médios 
produtores.

retribuir, com trabalho e dedicação, 
a confiança que a população 
depositou em seu avô nas últimas 
eleições”, diz a nota.Antes de atuar 
na prefeitura, Álvaro Lira foi 
organizador e diretor da vaquejada 
promovida no Parque e Haras 
Arthur Filho, que pertence ao pai, 
em dezembro de 2024. Nas redes 
sociais, ele também se define como 
“pecuarista”.
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Ex-prefeito de Pilar se reuniu com subgovernador Vitor Pereira e reafirmou sua pretensão
ELEIÇÕES
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Renato Filho confirma candidatura a 
deputado federal fora do grupo de Dantas

O ex-prefeito de Pilar, 
Renato Filho, confirmou sua 
pré-candidatura a deputado 
federal, mas decidiu não integrar 
o grupo político liderado pelo 
governador Paulo Dantas. 

A informação foi discutida 
durante uma reunião na semana 
passada no Palácio República 
dos Palmares, onde Renato foi 
recebido pelo subgovernador 
Vitor Pereira.

Segundo fontes, o encontro 
ocorreu de forma cordial, e 
Renato reforçou sua intenção de 
disputar uma vaga na Câmara 
dos Deputados. No entanto, 
ele optou por não se alinhar ao 
bloco de Dantas, que já conta 
com nomes como Cacau (do 
Cacau) e a deputada federal 
Tereza Nelma, além dos 
parlamentares do MDB que 
buscam a reeleição.

A definição sobre qual 
partido Renato Filho escolherá 
para concorrer ainda está em 
aberto. (Com Blog do jornalista 
Ricardo Mota)

RECONHECIMENTO

Dois projetos alagoanos, 
de Maceió e Arapiraca, foram 
selecionados nos editais sociais 
do Banco do Nordeste (BNB) 
para apoio financeiro da 
instituição, por meio do Fundo 
da Infância e Adolescência 
(FIA) e da Lei de Incentivo 
ao Esporte. As duas iniciativas 
receberão um total de R$ 636 
mil para o desenvolvimento 
de suas atividades, que 

Dois projetos alagoanos voltados ao esporte, arte e cultura receberão R$ 636 mil para desenvolvimento de atividades

Projetos alagoanos classificados em edital do Banco do Nordeste 
recebem recursos para atender crianças com arte e esporte 

beneficiam crianças e adolescentes em situação 
de vulnerabilidade social.

 O projeto de Maceió, Superação, é realizado 
pela Associação Dojo Samurais e está em sua 
segunda edição promovendo a inclusão social 
por meio do ensino do judô, em centro de 
treinamento próprio que oferece serviços de 
equipe multidisciplinar. Já em Arapiraca, o 
projeto selecionado foi o Musical Teatral João 
de Barro, do Instituto de Desenvolvimento 
Socioambiental João de Barro, com ações que 
acontecem na comunidade quilombola Pau 

D’Arco e povoados circunvizinhos.
 Para o superintendente estadual do Banco 

do Nordeste em Alagoas, Sidinei Reis, “os 
editais sociais do BNB são oportunidade de 
contribuir com iniciativas importantes para a 
inclusão social e o resgate da autoestima desse 
público, ainda em formação, que vive em 
situação de vulnerabilidade, despertando o senso 
de cidadania, fortalecendo a educação formal, 
afastando-os da criminalidade e do uso de drogas, 
entre outros benefícios promovidos pelo acesso 
ampliado à cultura, arte, educação e esporte”.

 Os projetos alagoanos 
contemplados foram 
selecionados por meio de editais 
do BNB abertos em agosto de 
2024 para atender entidades que 
atuam com o Fundo da Infância 
e Adolescência (FIA), Fundo 
de Apoio ao Idoso, programas 
nacionais de Apoio à Atenção 
Oncológica (Pronon) e Apoio 
à Atenção da Saúde da Pessoa 
Física com Deficiência (Pronas/
PCD), além da Lei de Incentivo 
ao Esporte. O resultado foi 
divulgado no final do ano passado 
para liberação dos recursos neste 
ano.

 Ao todo, serão R$ 25,2 
milhões destinados a projetos 
sociais em toda área de atuação 
do BNB, beneficiando 16.123 
pessoas. É o maior volume de 
recursos destinados a projetos 
dessa natureza da série histórica 
iniciada em 2007 e 150% maior 
do que o total liberado em 2024. 
Os recursos são oriundos de parte 
do Imposto de Renda (IR) a ser 
pago pelo Banco no exercício 
fiscal passado.



Outros nomes, como Simone Tebet (MDB) 
e Ciro Gomes (PDT), aparecem com 4,9% 
e 4,5%, respectivamente.

A pesquisa também simulou um cenário 
com o governador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), como principal 

nome da direita. Nesse caso, Lula venceria 
com 41,1% dos votos, enquanto Tarcísio 
teria 26,2%. Outros candidatos incluem 
Ronaldo Caiado (5,9%), Gusttavo Lima 
(5,6%), Simone Tebet (4,1%), Sergio Moro 
(3,3%), Pablo Marçal (2,4%), Marina Silva 
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No cenário que simula uma repetição das eleições de 2022, Lula aparece com 44% das intenções de voto
POLÍTICA
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Lula venceria qualquer adversário
na eleição de 2026, diz pesquisa

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) venceria as eleições 
presidenciais de 2026 em 
todos os cenários testados 
pela pesquisa Atlas/Intel, 
divulgada nesta terça-feira 
(11). O levantamento 
aponta que Lula derrotaria 
qualquer nome da 
direita, consolidando sua 
liderança na preferência 
do eleitorado. A pesquisa 
foi realizada entre os dias 
27 e 31 de janeiro, com 
margem de erro de dois 
pontos percentuais. 

No cenário que simula 
uma repetição das eleições 
de 2022, Lula aparece 
com 44% das intenções 
de voto, enquanto o ex-
presidente Jair Bolsonaro 
(PL), atualmente 
inelegível, registra 40,6%. 

(1,4%) e Eduardo Leite (0,9%).
Em um segundo cenário, 

substituindo Tarcísio por 
Eduardo Bolsonaro, Lula 
mantém a liderança com 40% 
dos votos. Eduardo Bolsonaro 
aparece com 24,2%, seguido 
por Caiado (7,5%), Gusttavo 
Lima (5,2%), Tebet (4,4%), 
Moro (4,2%), Marçal (3,4%), 
Marina (2,2%) e Leite (1,5%). 

Esses números reforçam 
a fragilidade da extrema-
direita em encontrar um nome 
competitivo para 2026. A 
pesquisa foi conduzida online 
por meio de um questionário 
geolocalizado, coletando 
respostas de 3.125 eleitores. Os 
resultados mostram que Lula 
segue como a principal força 
política do país, enquanto a 
direita enfrenta dificuldades 
para apresentar um nome viável 
para enfrentá-lo nas urnas.

TURISMO

O termo turismo 
sustentável vem se 
popularizando no Brasil. 
A expressão, criada em 
1992 em uma Conferência 
das Nações Unidas sobre 
desenvolvimento e meio 
ambiente, remete a uma 
forma de turismo que alia 
a experiência turística com 
a consciência ambiental. 

Abarcando cinco 
pilares da sustentabilidade 
propostos pelas pela 
ONU - Pessoas, Planeta, 
Prosperidade, Paz e 
Parcerias - o turismo 
sustentável tem o objetivo 
de respeitar a cultura, 
as tradições e o meio 
ambiente, além de ampliar 
as oportunidades para 
o futuro. No Brasil, já 
são diversos os destinos 
turísticos comprometidos 
com a ecologia e a cultura 
locais, que se encontram 
nos mais diversos estados 

Bahia, Alagoas e Ceará ocupam as primeiras posições

Confira o ranking dos destinos sustentáveis
mais buscados pelos brasileiros

do país.
Neste cenário, a Descarbonize 

Soluções, energytech especializada em 

soluções de energia limpa, realizou um 
estudo que revelou os destinos sustentáveis 
mais buscados no Brasil ao longo do último 

ano. Região Nordeste em 
destaque Dentre os destinos 
sustentáveis mais buscados 
no país, as pousadas e hoteis 
que lideram o ranking se 
encontram no estado da 
região Nordeste, liderado 
pela Bahia, seguido de 
Alagoas e Ceará. 

Na sequência, fechando 
o top cinco, aparecem 
estabelecimentos localizados 
no estado de Santa Catarina, 
na região Sul do país. A 
Bahia ainda conta com dois 
outros locais comprometidos 
com o meio ambiente que, 
somados com Pernambuco, 
deixam a região Nordeste 
como a principal rota de 
turismo sustentável do 
Brasil. 

Outros estados ganham 
destaque, como Minas Gerais 
contando com três destinos 
ecológicos e São Paulo com 
dois, o que também coloca a 
região Sudeste em evidência.
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Assinatura aconteceu durante o Encontro de Novos Prefeitos e Prefeitas, em Brasília
ADAPTACIDADES

Representando o 
governador Paulo Dantas, o 
secretário de Estado do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Hídricos de Alagoas, Gino 
César, oficializou, nesta 
quarta-feira (12), em Brasília 
(DF), a adesão do estado à 
iniciativa AdaptaCidades, do 
Governo Federal.

A assinatura aconteceu 
durante o Encontro de Novos 
Prefeitos e Prefeitas, no painel 
“Acelerando a Adaptação 
dos Municípios Através da 
Iniciativa AdaptaCidades e 
do Programa Cidades Verdes 
Resilientes”, conduzido pela 
ministra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina 
Silva.

A iniciativa visa apoiar 
estados e municípios na 
implementação de políticas 
públicas de adaptação 
às mudanças climáticas, 
fornecendo capacitação 
técnica, planejamento 
estratégico e suporte na 
formulação de planos de 
resiliência.

Durante o evento, 
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a ministra Marina Silva destacou o papel 
fundamental dos gestores na formulação de 
políticas que combatam os efeitos das mudanças 
climáticas.

“É nos municípios que os desafios ambientais 
se tornam mais evidentes, e a gestão do risco 
precisa ser fortalecida. O AdaptaCidades 
permitirá que estados e municípios tenham 
mais suporte técnico e estrutural para enfrentar 
esses desafios”, afirmou a ministra.

O secretário Gino César ressaltou a 
importância da adesão de Alagoas ao programa.

“Com a liderança do governador Paulo 
Dantas, o estado já vem avançando em políticas 
ambientais e climáticas, e essa adesão nos 
permitirá fortalecer ainda mais as ações voltadas 
para adaptação e mitigação dos impactos do 
clima. O AdaptaCidades nos dará suporte 
técnico e metodológico para desenvolver 
estratégias eficazes em nível estadual e 
municipal”, pontuou.

 O evento contou com a presença de diversas 
autoridades, incluindo o ministro das Cidades, 
Jader Barbalho Filho; o secretário especial de 
Assuntos Federativos da Secretaria de Relações 
Institucionais da Presidência da República, 
André Ceciliano; o governador do Espírito 
Santo, Renato Casagrande; o presidente 
da Frente Nacional de Prefeitos, Edvaldo 
Nogueira; a diretora executiva da subsecretária-
geral das Nações Unidas ONU Habitat Brasil, 
Anacláudia Rossbach; e a secretária Nacional de 

Mudanças do Clima, Ana Toni. 

Sobre o AdaptaCidades
Coordenado pelo Ministério do Meio 

Ambiente e Mudança do Clima (MMA), o 
AdaptaCidades integra o Programa Cidades 
Verdes Resilientes e tem o objetivo de apoiar 
estados, municípios e consórcios intermunicipais 
na formulação de estratégias de adaptação 
climática.

O programa prevê capacitação técnica, 
fornecimento de informações sobre riscos 
climáticos, suporte na elaboração de planos 
de adaptação e fortalecimento da governança 

climática nos territórios.
O Governo Federal pretende 

viabilizar a criação de 260 planos 
de adaptação climática até 2025, 
enfrentando desafios como a falta 
de capacitação técnica e recursos 
financeiros nos municípios.

“Com essa adesão, Alagoas 
reafirma seu compromisso com 
a construção de um futuro mais 
sustentável, fortalecendo políticas 
públicas voltadas à resiliência 
climática e à proteção ambiental 
no estado”, destacou Gino César.

Blocos têm até o dia 14 para participar
do edital Prêmio Carnaval 2025

CULTURA

Os blocos carnavalescos 
de Alagoas têm até a 
próxima sexta-feira (14) 
para se inscrever no Prêmio 
Carnaval 2025, edital 
promovido pelo Governo 
de Alagoas, por meio da 
Secretaria de Estado da 
Cultura e Economia Criativa 
(Secult). A iniciativa visa 
contemplar 125 blocos em 
todo o estado, incentivando 
o fortalecimento da cultura 
carnavalesca alagoana.

Com um investimento 
total de R$ 625 mil, cada 
bloco selecionado receberá 
um prêmio no valor de 
R$ 5 mil. As inscrições 
podem ser realizadas 
de forma online, pelo 
Cadastro Único da Cultura 
de Alagoas (CUCA), no 
site cuca.al.gov.br, ou 

presencialmente na sede da Secult, em Maceió.
A secretária de Estado da Cultura e 

Economia Criativa, Mellina Freitas, destaca 
a importância do edital para a valorização da 
tradição carnavalesca.

“O Carnaval de rua é uma das expressões 
da nossa identidade cultural. Com o 
Prêmio Carnaval 2025, reafirmamos nosso 
compromisso com os blocos carnavalescos, 
garantindo apoio e reconhecimento a esses 
agentes culturais que mantêm viva a alegria e a 
diversidade do nosso estado”, ressalta.

Podem participar do edital representantes 
de blocos carnavalescos com, no mínimo, 
dois anos de atividades ininterruptas. São 
elegíveis pessoas físicas maiores de 18 anos, 
microempreendedores individuais (MEIs) e 
pessoas jurídicas sem fins lucrativos. Os blocos 
premiados deverão desfilar dentro do período 
oficial do Carnaval, entre 1º e 9 de março de 
2025.

O edital completo e mais informações 
estão disponíveis no site oficial da Secult secult.
al.gov.br.

Iniciativa visa contemplar 125 agremiações em todo o estado, fortalecendo a cultura carnavalesca alagoana

Alagoas adere a programa nacional de 
políticas públicas para mudanças climáticas



durante a vitória contra o Real Madrid, pela Liga 
dos Campeões, na terça-feira (11). O cartaz, que 
causou repercussão, exibia a provocação “Pare de 
chorar”, fazendo alusão à derrota de Vinícius Júnior 

na eleição do prêmio. Ao ser questionado sobre 
o incidente, o volante espanhol não hesitou em 
demonstrar apoio à atitude dos fãs. 

“Foi muito bem”, disse Rodri em entrevista ao 
programa “El Chiringuito”, sorrindo ao relembrar 
o cartaz, que foi rapidamente fotografado e 
viralizou nas redes sociais. A mensagem irônica 
foi direcionada não só ao atacante brasileiro, mas 
também ao Real Madrid, em um desabafo sobre 
a ausência de representantes do clube espanhol 
na cerimônia da France Football. A vitória de 
Rodri na premiação, que causou revolta em alguns 
madridistas, foi mencionada diretamente no cartaz 
da torcida do City.

O cartaz, com a inscrição “Stop Crying Your 
Heart Out”, faz referência a uma música da banda 
britânica Oasis, uma escolha sarcástica que 
encontrou simpatia entre muitos torcedores do City. 
A provocação foi reforçada com uma publicação nas 
redes sociais do clube inglês, que posteriormente foi 

Louzer não escondeu sua insatisfação com 
o desempenho de sua equipe. Apesar de ter 
finalizado 19 vezes ao gol do adversário, o 
time alagoano não conseguiu converter as 
oportunidades em vitória. Louzer destacou 

que, mais uma vez, os erros nos detalhes 
prejudicaram a conquista dos três pontos.

“É mais um jogo em que dominamos, 
mas não conseguimos vencer. Tivemos 
muitas chances, mas falhamos no último 
passe e na finalização. Os erros individuais 
continuam a nos custar muito”, disse Louzer, 
visivelmente frustrado com o desempenho de 
seus jogadores. O técnico também fez uma 
crítica à falta de concentração no momento 
da definição das jogadas, algo que tem sido 
um problema constante para a equipe.

Com o empate, o CRB ocupa a quinta 
posição no Grupo A da Copa do Nordeste, 
com apenas três pontos, e Louzer não 
esconde que a equipe precisa melhorar, 
principalmente no aspecto defensivo. “Os 
gols que tomamos são evitáveis, e isso tem 
sido um problema. Precisamos amadurecer 

Louzer não esconde frustração com 
empate do CRB: “Resultado terrível”

Rodri, vencedor da Bola de 
Ouro 2025, não escondeu sua 
reação ao ver um cartaz exibido 
pela torcida do Manchester City 

Volante espanhol aprova cartaz que ironiza o brasileiro e a derrota na eleição da Bola de Ouro
JOGO PSICOLÓGICO

PECADO EM CAMPO

Rodri Reage à provocação de torcedores do
Manchester City a Vinícius Júnior: “Muito bom”

Decisões cruciais Firmino no Fluminense Prejuízo para o Arsenal

O CSA vive uma semana de 
extrema importância, com três 
jogos fundamentais para a 
sequência de sua temporada no 
Campeonato Alagoano. A equipe 
contará com alguns retornos 
importantes, que devem reforçar 
o time, mas também enfrentará 
desfalques significativos, o 
que pode comprometer a 
força do elenco. Para continuar 
sonhando com a classificação 
e melhorar sua posição, o time 
precisa de resultados positivos, 
principalmente em uma fase 
decisiva para o clube. Cada partida 
se torna um desafio crucial, e o 
técnico terá que ajustar a estratégia 
para lidar com as baixas e otimizar 
as peças que estarão disponíveis.

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) decidiu alterar a 
data e o horário da partida entre 
CSE e Santos, válida pela Copa do 
Brasil. A modificação foi feita por 
questões logísticas e para atender 
à melhor distribuição dos jogos 
nas transmissões da competição. 
A mudança, embora necessária, 
gera novas expectativas para 
o CSE, que precisa se preparar 
adequadamente para enfrentar um 
gigante como o Santos. A alteração 
do calendário pode alterar o 
planejamento da equipe, que terá 
de focar ainda mais no aspecto 
físico e psicológico para lidar com a 
pressão de um adversário tão forte 
e garantir um bom resultado.

O Fluminense está de olho em 
Roberto Firmino, que desperta o 
interesse do clube carioca para 
reforçar seu ataque. No entanto, o 
desejo do jogador em continuar 
em um dos principais centros de 
futebol europeu se apresenta como 
um grande obstáculo para o clube. 
Firmino, que atualmente está sem 
clube após sua saída do Liverpool, não 
parece disposto a retornar ao futebol 
brasileiro nesse momento, o que pode 
dificultar a negociação. O Fluminense 
segue atento ao cenário, mas terá de 
lidar com as limitações financeiras e a 
resistência do jogador, que ainda busca 
o melhor destino para sua carreira após 
sua saída da Premier League.

Kai Havertz, do Arsenal, está com 
uma lesão séria e pode perder o 
restante da temporada. A ausência 
do meio-campista alemão será um 
grande revés para o time, que já 
enfrenta dificuldades na Premier 
League e outras competições. 
Havertz, que chegou com grande 
expectativa, vinha sendo uma peça 
importante no elenco, mas a lesão 
o afastou dos gramados por tempo 
indeterminado. O Arsenal terá de 
se reorganizar sem ele, buscando 
alternativas para suprir sua ausência. 
O prejuízo não é apenas técnico, 
mas também emocional, pois a 
perda de um jogador desse calibre 
compromete os planos do clube para 
a temporada.

O CRB voltou a 
empatar em casa, desta vez 
com o Moto Club, por 2 a 
2, na Copa do Nordeste, 
e o técnico Umberto 

Mudança de data
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removida do Instagram, mas ainda 
permanece no Twitter. 

Vinícius Júnior, por sua vez, 
não se abateu com a ação dos fãs 
adversários. Durante a partida, o 
atacante brasileiro deixou claro seu 
foco no campo, realizando uma 
grande exibição, com direito a uma 
dividida histórica com Gvardiol. 
Após o jogo, o craque do Real 
Madrid ainda fez questão de exibir 
o símbolo das 15 conquistas da 
Champions League na camisa do 
time espanhol. 

“Quando isso acontece, só 
me dá mais motivação para jogar 
bem”, afirmou Vinícius Júnior. E foi 
exatamente isso que ele fez, ajudando 
o Real Madrid a buscar a vitória por 
3 a 2 na noite de terça-feira. 

como time e ter mais equilíbrio 
tanto no ataque quanto na 
defesa”, afirmou o comandante 
do Galo. 

O CRB já havia mostrado 
sinais de fragilidade na rodada 
anterior, quando empatou 
com o Altos, e a pressão 
por uma reação começa a 
aumentar. Louzer indicou que 
ajustes precisam ser feitos na 
equipe para evitar que o time 
perca mais pontos importantes 
na competição. 

“Agora não podemos mais 
errar. Já são dois empates 
seguidos, e o tempo está 
passando. Precisamos corrigir 
esses erros imediatamente, 
pois os próximos jogos serão 
decisivos para o nosso futuro na 
Copa do Nordeste”, concluiu 
Louzer, focado em melhorar 
o rendimento do time para a 
sequência da temporada.
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Treinador do CRB lamenta empate com o Moto Club e cobra mais concentração do time
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TREINADOR DEMITIDO

VENDA DE JOÃO VICTOR

PROST CRITICA

SANTOS CONTRATA 

O Flamengo anunciou a demissão 
do técnico Tite, encerrando um 
ciclo de menos de um ano no 

comando do clube. A decisão foi 
tomada mesmo após uma vitória 
sobre o Athletico-PR, mostrando 

que a diretoria já não via o 
treinador como parte do projeto 

para o restante da temporada. Com 
essa saída, o Flamengo acumula um 
histórico preocupante de trocas de 

treinadores, chegando a mais de 
R$ 50 milhões gastos em rescisões 

contratuais desde 2019. O argentino 
Sergio Hernández foi rapidamente 
anunciado como substituto, com 
a missão de reorganizar a equipe 
e buscar títulos ainda em 2025. 

A torcida rubro-negra agora 
aguarda para ver se a nova aposta 

da diretoria será capaz de dar 
estabilidade ao comando técnico.

O Vasco da Gama não tem interesse 
em negociar o zagueiro João Victor 

nesta janela de transferências, 
segundo informações do jornalista 

Lucas Pedrosa. A diretoria do 
clube só consideraria uma venda 

caso surgisse uma proposta 
financeiramente irrecusável ou 
uma oportunidade de mercado 

que fizesse sentido esportivamente. 
Com a janela se encerrando em 
poucos dias, a tendência é que o 
defensor permaneça no elenco 
cruzmaltino, reforçando o setor 
defensivo para a sequência da 

temporada. A postura do Vasco 
reforça a intenção de manter 
uma base sólida no elenco, 

evitando desmanches no meio do 
campeonato.

O ex-piloto Alain Prost fez duras 
críticas à minissérie “Senna”, 

produção da Netflix que retrata 
a trajetória de Ayrton Senna. 

Para Prost, a série é “insensível” 
e não representa fielmente os 

acontecimentos da época, trazendo 
elementos que ele considera 

distorcidos ou até inventados. O 
francês, que teve uma rivalidade 

histórica com Senna, afirmou 
que o brasileiro provavelmente 

não aprovaria a forma como sua 
história foi retratada. Além disso, 

Prost lamentou o uso comercial da 
imagem de Senna sem um respeito 

maior pelos detalhes e nuances 
de sua carreira. A declaração do 

tetracampeão mundial reacendeu 
debates sobre a fidelidade 

de produções biográficas e a 
exploração da figura de Senna no 

automobilismo.

O Santos oficializou a contratação do 
meio-campista argentino Benjamín 
Rollheiser, de 24 anos, que estava no 
Benfica. O jogador, que não vinha 

recebendo muitas oportunidades no 
clube português, chega ao Peixe com 
a expectativa de ser um dos principais 

reforços para a temporada de 2025. 
Rollheiser também estava na mira 

do Botafogo, mas o Santos conseguiu 
avançar na negociação e garantir sua 

chegada. A contratação do meia-
atacante faz parte da reformulação do 
elenco santista, que busca fortalecer 
o time para competir em alto nível. 

Agora, a torcida aguarda para ver como 
o novo reforço se adaptará ao futebol 

brasileiro e se conseguirá corresponder 
às expectativas dentro de campo.
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NÃO ENTROU NO RITMO

Quinteros avalia vitória do Grêmio comQuinteros avalia vitória do Grêmio com
crítica ao primeiro tempo: “Faltou clareza”crítica ao primeiro tempo: “Faltou clareza”

Mesmo com goleada sobre o Pelotas, técnico 
do Grêmio vê pontos de melhoria

Guardiola assume responsabilidade pela derrota doGuardiola assume responsabilidade pela derrota do
Manchester City para o Real Madrid: “Erramos nas decisões”Manchester City para o Real Madrid: “Erramos nas decisões”

Pep Guardiola não 
escondeu sua frustração 
após a derrota por 3 a 2 para 
o Real Madrid, em pleno 
Etihad Stadium, no jogo 
de ida das quartas de final 
da Liga dos Campeões, na 
terça-feira (11). O técnico 
do Manchester City não 
hesitou em dividir a 
culpa pela virada sofrida, 
apontando erros nas 
escolhas feitas ao longo da 
partida. Para o espanhol, 
as decisões erradas são um 

O Grêmio venceu o 
Pelotas por 5 a 0 na Arena 
do Grêmio, mas o técnico 
Gustavo Quinteros não 
se mostrou totalmente 
satisfeito com a exibição 
de sua equipe. Para o 
argentino, o primeiro 
tempo foi marcado por 
falhas técnicas e falta de 
clareza nas jogadas, o que 
prejudicou o desempenho 
da equipe. A goleada foi 
construída nos últimos 
minutos, com gols de 
Braithwaite, Pavón e 

ERRO DE CÁLCULO

Treinador do City reconhece falhas da equipe 
após revés na Liga dos Campeões

problema recorrente em 2025. 
“Entramos no segundo tempo 

tentando atacar com muita 
velocidade, mas o Real Madrid 
é um time de altíssimo nível. 
Sabemos disso, e a maneira como 
jogamos acabou favorecendo o 
adversário”, afirmou Guardiola, 
visivelmente abatido pela 
virada que parecia improvável 
antes do intervalo. Para ele, a 
responsabilidade pela derrota é 
coletiva. “Não é sobre ‘você’ ou ‘eu’, 
estamos todos no mesmo barco 
e somos todos culpados pelas 

falhas.” 
O treinador também se 

mostrou preocupado com as lesões 
de Jack Grealish e Manuel Akanji, 
ambos substituídos devido a dores. 
Guardiola revelou que o time tem 
sofrido com o alto número de 
contusões nesta temporada e, 
com o jogo de volta contra o Real 
Madrid em sete dias, não sabe se 
os dois estarão aptos para atuar no 
Santiago Bernabéu. 

“Temos lidado com isso o 
ano todo. A verdade é que não 
sabemos se Grealish e Akanji vão 

Edenilson, mas a equipe teve 
dificuldades na primeira etapa.

“No primeiro tempo, 
erramos muitos passes e não 
conseguimos criar jogadas claras 
de ataque. Tivemos dificuldades, 
principalmente no passe final. 
Na segunda etapa, conseguimos 
melhorar bastante, com mais 
mobilidade e ocupação dos 
espaços”, avaliou Quinteros, 
que celebrou a reação de sua 
equipe após o intervalo. O 
técnico fez questão de elogiar a 
atuação dos meias, em especial 
Edenilson, que foi fundamental 

tanto nas assistências quanto nas 
finalizações.

Braithwaite e Pavón, autores 
de dois gols cada, foram os 
protagonistas da goleada, mas 
Quinteros destacou também a 
importância de Edenilson, que 
foi responsável por dar o ritmo 
ao time com suas assistências 
e movimentações. O técnico 
explicou ainda que a estratégia de 
usar Edenilson pelo lado direito, 
em vez de sua posição habitual 
como volante, surtiu efeito.

“Ele tem mais liberdade para 
se expressar como extremo, o que 

se recuperar a tempo para o 
próximo jogo. Agora, o foco é 
no Newcastle, mas a ansiedade 
para a próxima partida contra 
o Real Madrid já começa a 
crescer”, completou o técnico.

Apesar da derrota, 
Guardiola mantém a confiança 
em sua equipe. O City tentará 
reverter o placar na próxima 
quarta-feira, no jogo de volta 
da Liga dos Campeões, um 
desafio ainda mais complexo 
contra o poderoso Real 
Madrid. 

ajudou o time a criar mais 
chances. Nossa posse de bola 
também melhorou, e isso foi 
essencial para controlarmos 
a partida”, completou o 
treinador.

Quinteros agora 
espera que sua equipe 
consiga manter o nível de 
desempenho demonstrado 
na segunda metade do 
jogo e minimize os erros 
cometidos antes do intervalo, 
com o objetivo de seguir em 
ascensão no Campeonato 
Gaúcho.
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